

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESSES GENERALES.

AÑO XIX.

En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Martes 24 de Diciembre de 1878.

Para los suscritores la mitad. Precios de inserción.—Anuncios en real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y corupicados en la 3.ª plana a real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,657

PARTE OFICIAL.

Día 20.

La «Gaceta» de hoy no publica ningún decreto ni real orden de interés general.

EL TRABAJO.

(Conclusion).

Porque el trabajo honra, engrandece, regenera al hombre y le aproxima a la divinidad.

Unido a la oración, es el bálsamo, el consuelo que mitiga y atenúa nuestras penas y dolores.

¡Cuántas veces nuestro ánimo anonadado, sobrecogido de estupor por una desgracia de familia, por una defecación, por cualquiera, en fin, de las infinitas causas que acibarán sin cesar el curso de nuestra agitada existencia, cuántas veces, decimos, una hora de «trabajo», un trabajo permanente ó perseverante, ya sea intelectual ó material, reanima nuestro abatido espíritu, levanta nuestras decaídas fuerzas, nos da valor y fortaleza bastante para sobrellevar con resignación y calma, el peso de nuestras desgracias!

Cuántas veces sumidos en el silencio y mudo dolor, no daríamos tregua ni descanso a nuestras desventuras, sino vinieran en nuestro auxilio, como el ángel del consuelo, algunas horas de sereno y placido trabajo!

Hoy con su auxilio encuentra el hombre fácil y seguro acceso para alcanzar con dignidad y decoro los puestos más elevados en la sociedad y las ocupaciones más brillantes y distinguidas; puede adquirir títulos, honores y cargos públicos de todo género, sin necesidad de exhibir, como sucedía en épocas de triste recordación, el árbol genealógico de sus progenitores para patentizar la pureza y antigüedad de su origen, por regla general menos limpio é inmaculado, cuanto a más distancia alcanzara su fecha.

Hoy sus patentes de nobleza son los libros y títulos académicos; los pergaminos donde se halla estampada su hidalguía, el buril, la pluma, la paleta, el arado y el cincel; sus pruebas de pureza de sangre los certámenes, las oposiciones y ejercicios científicos; lo ilustre y preclaro de su alcurnia y linaje, sus obras, su concepto, sus méritos, su suficiencia y su idoneidad.

Hoy al «trabajo» no se le pregunta de donde viene, sino donde vá y qué hace.

Los capitalistas de hoy, los propietarios hombres de dinero, celebridades en diferentes esferas, altas capacidades, obreros de ayer, desconocidos, no hace muchos años, todo lo que son y valen lo deben al «trabajo».

El juez y el abogado, el médico y el ingeniero, el arquitecto, el profesor de instrucción primaria, dirimiendo nuestras contiendas uno, aconsejándonos otro, velando por nuestra vida y salud, éste dirigiendo los caminos y calzadas por donde transitamos aquel, cada uno en su esfera, desplegando su actividad y poniendo en ejercicio su inteligencia ¿de quién son hijos? De Pedro, Juan ó Diego, artesanos, braceros, industriales, personas honradas, laboriosas y trabajadoras que á fuerza de economías y sacrificios, han conseguido con improbo «trabajo» ahorrar algún caudal con el que lleno de esperanza y de afán se apresuran á dar educación é instrucción superior á la que ellos recibieron á algún individuo de sus familias: satisfechos de poder dedicar á sus hijos a una ocupación, á un ejercicio, ó mas lucrativo ó menos violento y espuesto que el que ellos han ejercido ó ejercen.

Finalmente, el trabajo, al mismo tiempo que es el fundamento mas sólido de la sociedad y la familia, es el gran mo-

ralizador del hombre y la fuente y origen de la felicidad y virtudes sociales. El hombre no solo trabaja para sí; sabe que con poco tendría bastante para llenar sus deseos, y aspiraciones; la incertidumbre y la duda en que se halla respecto al porvenir de su esposa é hijos es lo que con mas perseverancia y ahínco le inclina al «trabajo» para dejarles algún caudal con que hacer frente á las contingencias y eventualidades de la vida: nivel que todo lo iguala, fardo que todo lo ilumina, lazo que une á los hombres entre sí, higiene del cuerpo, gimnasia del alma; el trabajo es el único porvenir de la felicidad estable para la familia y la sociedad.

(DE EL BOLETIN SEMANAL)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 20 de Diciembre de 1878.

Muy señor mío: A *El Diario Español* corresponden por ahora los honores de la invención política. De tal calibre son sus noticias que hay para todos los gustos, menos para el moderado histórico, que parecen relegados definitivamente al panteón de los cesantes. En ellas campea, Cánovas en primer lugar, luego Zavala, después Alonso Martínez; en seguida Sagasta y, para completar el cuadro, hasta hay una dadadita de miel para el señor Posada Herrera, si bien cuidando el colega de hacer la salvedad de que ni Alonso Martínez ni el jefe civil de las constitucionales creieran necesario el concurso del retirado de Llanes en los etapas porque puede pasar el problema político presente. En plata: para hombres tales son bastantes los que cuentan constitucionales y centralistas no hace falta ni uno mas aunque este sea el ex-presidente de la Cámara. La ausencia causa olvido, dice un proverbio castellano, y pocas veces se habrá demostrado con la elocuencia de ahora cómo había de esperar Posada Herrera que le pagaran con tanta ingratitud los hijos á quienes amantará?

Pero, son cosas de la vida: la política no tiene entrañas y constitucionales y centralistas se pagarian sin su cooperación mañana que pudieran tirar de la manta. Afortunadamente, empero, para el Sr. Posada Herrera, ni la cosa pasará de ser uno de tantos dichos de *El Diario Español*, que allá se pinta solo para meter cizaña, ni la crisis política en ciernes ha de ser tan radical como deseaba, sin duda; el centralista aquel de *El Imparcial*, diputado é título de Castilla por mas señas. ¡Qué mas quisieran las oposiciones legales!

El papel que en estos momentos está desempeñando *El Diario Español* es tan importante que me hace recordar involuntariamente los tiempos aquellos en que la unión liberal capitaneada por el general O'Donnell jugaba á cartas vistas con los progresistas. Tan bonachones eran estos que se alimentaban de esperanzas, y cuando estas menguaban por alguna jugarreta ministerial de mal género, entonces todo eran protestas de adhesión á D. Isabel II á la que querían sembrar el camino de flores para que fuera mas sonada la hora de tan deseado llamamiento.

Los trabajos de hoy difieren poco de los de aquellos tiempos. El ministerio, O'Donnell duró cinco años; el de Cánovas cuatro; hoy como entonces, eso de sues demasiado prologar las Navidades sin pacerse, sin felicitaciones entusiastas y sin música es tan monótono que es capaz de aburrir á cualquiera, incluso á mi que no llevo en el ent-

terio. Consegó á lo primero, la verdad es me *El Diario Español* está siendo un

fiel instrumento de la voluntad y de la política del Sr. Cánovas. Ganar tiempo; esa es la divisa. Y preciso es convenir que se gana admitiendo, siquiera no sea mas que hipotéticamente, la posibilidad de una crisis total en armonía con determinadas aspiraciones. ¡Qué mucho, pues, que las oposiciones, adormecidas algún tanto con el canto embelesador de tan bella sirena, no se den por definitivamente desahuciadas mientras haya un resto de esperanza, y que hoy como antes piensen en sembrar de flores las calles que desde Palacio conducen á la Real Basílica de Atocha?

Pero al freir será el reír. Cansados ya del papel que respectivamente estaban desempeñando, llegó un día en que *El Diario Español* se transformó en «dómine», amenazando con la palmeta y los progresistas se fueron por el tajo. Era que en unos y en otros se había agotado ya la paciencia. Mas tarde lograron los progresistas el poder por otros medios, no sin que las horas aquellas se transformaran en espinas, y *El Diario Español* hubo de llorar con el general O'Donnell acontecimientos incompatibles con todo cálculo racional.

Lo que sucederá mañana es difícil preverlo. Por de pronto es un hecho que las Cortes, al concluir sus tareas el día 23, no volverán á reunirse. Hágame el obsequio de decirme que es lo que no podrá hacer Cánovas entonces sin la presencia de ese jurado llamado á fiscalizar sus votos, *fará de sé*, como decían los patriotas al tratarse de la unidad italiana, y para entonces aplazo á V. á que lea con cuidado las columnas de *El Diario Español*.

¿Qué apostamos á que solo se acuerda de constitucionales y centralistas para decirles que son demasiado revoltosos y que siempre han tenido pretensiones infundadas?

¡Cuánto nos reserva que ver el curso de los acontecimientos!

Suyo,

X.
PARA RECTIFICAR.

Todo lo que dice *El Diario* que hemos dicho y sabíamos, es obra exclusivamente suya.

El es el que después de muchos días de silencio, (no sabemos por qué) ha venido á declarar todo cuanto sabíamos.

El, es el que no ha dicho esta boca es mía, durante ocho ó nueve días, en que *El Conservador* y *LA ÚNICA* le dirigían pregunta sobre pregunta.

El, es el que ha rodeado de misterios esta cuestión, por que así nada de particular tenía el asunto, á que no aclararlo desde el primer día de una vez?

Conste que el colega no quería que la luz se hiciera, (él sabrá por qué) conste que él se lo ha dicho y referido todo; conste que los cuadros han desaparecido de donde estaban, poniendo en su lugar dos copias; conste que los cuadros se han llevado á Gibraltar; conste que muchas, muchísimas personas, hablaban de la venta, y conste, por último, que el colega todavía no se ha atrevido á decirnos terminantemente si los cuadros volverán ó no.

LA CRÓNICA dijo: ¿qué hay de unos cuadros que han desaparecido de la parroquia de Santiago y de los que todo el mundo se ocupa? ¿qué se ha hecho persona cuadros?

El Conservador. Después de ocho ó nueve días de silencio, contestó lo que él dice que decimos ó sabíamos.

En resumen; la verdad. Que los cuadros han desaparecido de donde estaban, poniendo en su lugar dos copias.

Que los cuadros eran de las montañas. Que los cuadros se los han llevado á Gibraltar, no con intención de vender-

los; pero que si háy necesidad de ello se venderán, (después de obtener autorización legal.)

Que no sabe si los cuadros volverán, y que si hemos hecho bien ó hemos hecho mal al levantar esta polvareda; que si vamos ó no vamos de mala fé y otras cosas de las que nuestros lectores habrán juzgado ya.

Tentados estábamos de hacerle otras cuantas preguntas al colega, pero como ya nos dice que acudamos á la Reverenda madre Abadesa de las Claras, que es la llamada á contestar, y habiendo sido el colega el que con aire de triunfo quiso responder, nos parece que ni está bien, ni es del caso, ni de oportunidad tampoco, dirigirnos á tan respetable señora.

De manera que el colega después de tanta palabrería, y queriendo triunfar, solo ha conseguido poner una pica en Flandes sin poder, por mas ingenio que haya querido demostrar, oscurecer de ninguna manera la verdad.

Por nuestra parte damos tambien por terminada la cuestión.

Dice *El Diario Español*:

«El matrimonio entre constitucionales y centralistas es ya un hecho; pero se ha llevado á cabo sin solemnidades de ninguna especie.»

Al fin hay ministerio en Italia: el telegrafo nos anuncia ayer los nombres de los individuos del nuevo gabinete, que son bastante poco conocidos en su mayor parte. Una de las condiciones impuestas por la derecha para tolerar (esta es la frase) la nueva situación, era la de que no subieran al poder partidarios muy caracterizados de los grupos disidentes. En el reparto de carteras no figura ninguno de la derecha; la fracción Crispi ha salido mas beneficiada que la fracción Nicotera. Han fracasado todos los esfuerzos para que el presidente de la Cámara, Sr. Farini, acepte una cartera, y aun se teme que dimita de la presidencia, á que fué elevado por una mayoría que se ha deshecho. También es muy elecuente contra la nueva situación el hecho de que no se haya podido convencer á Mordini, jefe del centro, de que forme parte del ministerio, sobre todo si se tiene presente que algunos diarios avanzados indicaban que el centro estaba algo arrepentido de su voto.

La elección que hacia mas difícil la solución de la crisis, era según la prensa, la del ministro del interior, y como verán nuestros lectores, no ha encontrado el señor Depretis mas modo de resolverla, que el de encargarse él de dicha cartera y tomar interinamente la de Estado.

Hé aquí ahora el gabinete, según ha quedado constituido y que ya adelantamos en la edición de provincia:

«Presidencia, Interior, é interinamente Negocios Extranjeros: Depretis.—Guerra: Della Roca.—Marina: Terracina.—Hacienda: Magliano.—Trabajos públicos: Mezzanotte.—Instrucción pública: Coppini.—Agricultura: Maiorana.—Y Justicia: Trajani.»

La prensa de oposición publica artículos contra el nuevo gabinete, y le recuerda una frase de Depretis con Monarquía.

Dicen de Murcia que nidas del Segura han considerado en los ribera de la vega de Ca-

La combinacion anunciada de gobernadores se limita por ahora al cambio de destinos de los de Cuenca y Zamora.

A los cuatro de la tarde quedó ayer en Bolsa el consolidado á 15 00, al contado y fin de mes.

En el Bolsin de la noche se mantuvo dicho valor al mismo precio, aun cuando se hizo alguna operacion á 15-05.

Están aplazadas, pero no han concluido, las cuestiones que anteaer se suscitaron entre el señor Ministro de la Gobernacion y el Sr. Presidente del Consejo de Ministros. El Sr. Romero Robledo parece que no insiste en su salida inmediata del Gabinete, en el cual continuará mientras dure el statu quo ministerial convenido para aquietarle y para evitar al Sr. Cánovas las dificultades de una crisis.

Mantener por ahora la integridad del Gabinete, no quiere decir que la reorganizacion ó modificacion ministerial deje de realizarse pasado algun tiempo. Los que insisten en asegurar que la modificacion ministerial se hará, aseguran que el señor Cánovas del Castillo hará las próximas elecciones, y que en el Gabinete nuevo ó reorganizado tendrá á su cargo el ministerio de la Gobernacion y la Presidencia del Consejo.

TELEGRAMAS

Versalles 18.

El Senado ha aprobado por unanimidad el presupuesto de gastos.

La Cámara de diputados ha sido convocada para el sábado próximo con objeto de discutir los presupuestos con las variaciones hechas por el Senado.

Roma 18.

Ha llegado á esta capital el almirante Andrade, enviado de Portugal.

El Papa ha recibido á una diputacion de la Republica Argentina, la cual presentó una ofrenda para el dinero de San Pedro. Su Santidad pronunció con este motivo un breve discurso, felicitando á los católicos argentinos y exhortándoles á perseverar en la fe.

Roma 18.

Se ha constituido el ministerio italiano bajo la presidencia del Sr. Depretis en la forma siguiente:

Guerra, general La Rócca; Marina, Terracine; Hacienda, Magliani; Trabajos públicos, Mezzalte; Instruccion pública, Coppini; Agricultura, Maiorana; Justicia, Talliani.

El Sr. Depretis se ha encargado provisionalmente de las carteras de Negocios extranjeros y del Interior.

Faltan todavía despachos de anteaer y de hoy.

El telégrafo se ha restablecido en parte, pero funciona con mucha irregularidad, pues los despachos tienen que venir escalonando.

COMUNICADO

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL. Almería 22 de Diciembre, de 1878.

Muy Sr. mto y de toda mi consideracion. Es ya del dominio del público la cuestion promovida y el escándalo suscitado con motivo de la extraccion de dos riquísimos cuadros, que pertenecian al Convento de las Claras de esta Capital, y se hallaban en la Iglesia de Santiago, de donde han desaparecido como por encanto, quedando en sus respectivos lugares dos cuadros de dudoso mérito.

En el eco net de la opinion, se ha publicado en los periódicos de la localidad, un artículo que trata un acto de el público mulando en

factoría, ha sido creada una Curia Eclesiástica. organo clerical afectó ignorancia mal disimu-

lada, y solo, á las repetidas excitaciones de El Conservador y LA CRÓNICA, ha confesado el hecho, procurando disculparlo con una explicacion mal urdida, y casi queriendo acostumbrarnos á la idea de la posibilidad de que esos cuadros sean vendidos, si no lo han sido aun.

Lo que ha confesado en sustancia el diario clerical es: 1.º que los cuadros estaban en la iglesia de Santiago, como pertenecientes al antiguo convento de las monjas Claras; 2.º que se han sacado de ella, (no se sabe por mandato de quién,) y se han llevado á Gibraltar, (sin saberse tampoco con qué autorizacion,) y 3.º que han ido allí á ser justipreciados, (sin saberse á punto fijo para qué tampoco.) Añade dicho Diario, con suavidad insidiosa, que hasta ahora no se ha pensado sino en justipreciarlos, y esto, por si llegara el caso de que las pobrecitas monjas dueñas únicas de ellos, tuviesen que enagenarlos, en cuyo caso serian preferidos para adquirirlos los almerienses sobre todos.

Pues bien, señor Director, enterado como estoy perfectamente del origen de esos cuadros, así como de todos los demás bienes de las monjas Claras, le diré y diré al público, que no es posible que los cuadros se vendan, al menos mientras me quede un hálito de vida, y haya tribunales ante quienes pueda yo ejercitar mis derechos. Tengo en mi poder un testimonio de la fundacion y dotacion del convento de las Claras, debida á un antepasado mio, el Excmo. Sr. D. Gerónimo Briseño, Gentil hombre de la casa del Rey, y á su piadosa consorte Doña Micaela de la Cueva Molina. Con este testimonio, que lo es de su testamento, cláusulas 19, 20, 21, 22, 23 y 24, con los árboles geneológicos y con los demás documentos que obran en mi poder de los años 1537, 1543, 1784 y 1802, se acredita cumplidamente que dicho convento fué fundado y dotado con los bienes de un mayorazgo de mi familia, cuando aun no estaban extinguidas las líneas llamadas á la sucesion, y por lo tanto, que todos los bienes de ese convento, de que se incautaron las monjas Claras, corresponde á los legítimos herederos de ese mayorazgo, cuyo representante actual soy por ambas líneas; de modo que no puedo menos de protestar altamente contra los propósitos de enagenacion que se han iniciado por las monjas, ó por quien sea, y estoy dispuesto á demandarlas ante los tribunales, deduciendo mi accion reivindicatoria. Si esos cuadros se sacasen á la venta, seria indudablemente en perjuicio de mis derechos, y habria lugar á que yo los rescatase. Al menos, como heredero que soy de los fundadores de ese convento, tendria derecho también á que se cumplieran las bases de la fundacion, y no se convirtiesen en indignas mercancías, y de todos modos tendria facultad de impedir que se enagenasen, como pretenden ciertas encumbradas personalidades, del público conocidas.

Es lástima Sr. Director que estos cuadros, que pertenecen á los mejores tiempos del inmortal Murillo, segun opiniones ilustradas, vayan por la codicia á adorar los museos extranjeros, y puesto que constituyen una verdadera gloria de nuestra patria, y dos joyas preciadas de nuestra localidad, yo haré porque en ella se conserven, é impediré que cualquier extranjero los adquiera.

Ruego á V. se sirva dar cabida en su ilustrado periódico á estas líneas, para que el público se tranquilice de sus temores, y El Diario de Almería pueda comunicar á las monjas Claras, ó á quien sea, mi resolucion, para que nombren en seguida Procurador y Abogado que las represente y defienda ante el Juez de 1.ª Instancia.

De V. Sr. Director, con toda su consideracion mas distinguida su afecto S. S. Q. B. S. M.

MANUEL DE LEDESMA.

GACETILLAS.

D. E. P.—Ha fallecido en esta capital la Sra. D. Purificacion Ravé y Armero Peñaranda, madre del Sr. Teniente Alcalde de este Excmo. Ayuntamiento

D. José Gonzalez Ravé á quien acompañamos en el sentimiento por tan dolorosa pérdida.

Rateros.—A las dos de la madrugada del Domingo, tralaron varios individuos de asaltar el despacho del comerciante de esta plaza D. Antonio Garzolini, á cuyo efecto horadaron un tabique, pero apercibido del ruido el dependiente de dicho señor, José Fernandez, que dormia en el mismo despacho, ahuyentó á los ladrones disparándoles dos tiros de revolver, frustándose así el intento criminal de aquellos.

La calle de Pescadores, donde está situado el despacho del Sr. Garzolini, así como el Malecon, por lo estenso de su trayecto, necesitan á nuestro juicio esquisita vigilancia, la que no puede ejercer un sólo sereno encargado de todo aquel estenso barrio.

Villancicos.

Las Claras trinan y cantan Al compás de su zambomba; Que nos devuelvan los cuadros Y que se lleven las copias.

Carrascías, ¡qué cuadros tan lindos! Carrascías, ¡cuándo volverán! Carrascías, ¿los habrán tasado? Carrascías, carrascías, carrascías.

Las carreteras paradas, Lo mismo el ferro-carril Y sin subvencion el muelle ¡Qué bien estamos así!

Carrascías, los dignos patricios Carrascías, que á la corte van; Carrascías, ¡que demonios hacen? Carrascías, carrascías, carrascías.

En Málaga los obreros Lo mismo que en Almería Y también en Barcelona Se están muriendo..... de risa.

Carrascías, para ellos no hay pavo Carrascías, ni tampoco pan Carrascías, ¡viva Don Antonio! Carrascías, carrascías, carrascías.

Los pobres maestros de escuela Se están muriendo de hambre Y mientras tragan y comen A dos carrillos los frailes.

Carrascías, corridas de toros, Carrascías, pena capital, Carrascías, y tres mil conventos Carrascías, carrascías, carrascías.

Esta noche es Noche-Buena Y el gacetillero está Sin un cuarto y piensa ahorcarse Con las cuerdas de abacá.

Carrascías, que los españoles, Carrascías, ya lo mismo están, Carrascías, vamos al Hospicio, Carrascías, carrascías, carrascías.

Las parras con fíloxera Y los cerdos con trichina, Los españoles con Cánovas Y mis bolsillos sin quita.

Carrascías, dicen que el partido Carrascías, constitucional, Carrascías, entra en año nuevo, Carrascías, carrascías, carrascías.

Están verdes.—Leemos en nuestro apreciable cofrade El Diario de Cádiz: «Mas vale así.—Segun vemos en LA CRÓNICA MERIDIONAL de Almería, se espera que pronto vuelvan á aquella ciudad los magníficos cuadros pertenecientes á los mejores tiempos de Murillo, que habian sido extraídos para venderlos en el extranjero.»

Eso creíamos antes, pero por lo que ahora se susurra...

Volveremos nosotros á la carga Y volverá El Diario á desbarbar, Pero los cuadros de las Monjas Claras Esos no volverán.

Premio al genio.—Dice El Imparcial: Anoche se verificó en el teatro de Apolo la vigésima tercera representacion de El nudo gordiano, á beneficio de su autor don Eugenio Cellés.

La obra parecia que se representaba por primera vez; el teatro estaba completamente lleno, y el público la escuchó con mayor interés, si cabe, que en los primeros dias de su estreno, aplaudiendo con entusiasmo las numerosas bellezas y situaciones interesantes del drama.

El Sr. Sellés fué llamado al palco unico dos veces á la conclusion del primer

acto, cuatro al finalizar el segundo y cinco el tercero, siempre entre prolongadas salvas de bravos y aplausos.

Al aparecer en el último acto el Sr. Sellés, le fueron arrojadas á la escena tres preciosas coronas de laurel y oro, una dedicada al autor de «El nudo gordiano» por el eminente poeta D. José Zorrilla, otra de la redaccion de «La Nueva Prensa» y la última del actor D. Alberto Rodriguez, que en la actualidad se halla contratado en Valencia.

Además le fueron entregados; en un precioso estuche un juego de escritorio de «El Globo», una elegante pipa de ambar, del Sr. Vico; una pluma de oro, de unas señoras, y un elegante y rico medallion de oro mate, con un grueso brillante en el centro, resultado de la suscripcion llevada á cabo por varios amigos y admiradores del Sr. Sellés.

El director y empresario del teatro de Apolo, Sr. Morales, se presentó en escena y por sí mismo puso en manos del Sr. Sellés una magnífica corona y una preciosa cadena de oro.

Para el aplaudido autor de «El nudo gordiano» fué la de ayer una de esas noches que deben dejar indeleble impresion y perpétuo recuerdo en los que tienen la dicha de ser objeto de aquellas entusiastas manifestaciones de cariño.

Caso raro.—El diputado de Málaga D. José de Uribe, conseqüente en su probado patriotismo, ha adelantado la cantidad de veinte y ocho mil reales, para que se aliende al pago de las nodrizas de la Casa de expositos, de la que es visitador.

Otros cuadros.—Hemos oido hacer grandes elogios, dice un colega de Madrid, de los cuadros encontrados últimamente en el palacio del duque de Alba, y que permanecian hace tiempo olvidados entre otros objetos, en una de las habitaciones exteriores de aquel vasto recinto. Entre los notables lienzos, unos colocados ya y otros que están en restauracion los hay seguramente muy notables de Murillo, de Velazquez, y aun creemos que hay alguno de Ticiano.

Se han concedido 3.000 pesetas al cuerpo de bomberos para compra de algunos utensilios y entretenimiento de otros.

Segun parece, la bomba últimamente adquirida será arrastrada por fuerza animal, notable mejora que permitirá que el aparato abrevie mucho tiempo al ser trasportado para prestar auxilio.

La anterior noticia la tomamos de un periódico de Barcelona.

Luchaban hace tres noches dos chicos en una calle, cuando se les acercó un caballero con objeto de separarles.—¿No veis, les dijo en seguida, que pueden llevarlos á la cárcel?—Y que me importa, respondió el mas pequeño; allí á lo menos estaré con mi padre.

Agradecido.—Un amigo nuestro ha hecho imprimir unas elegantes tarjetas que dicen:—«Fulano de Tal agradece su felicitacion y desea á V. gozar felices Pascuas.» Y con ellas se propone corresponder á toda clase de felicitaciones. Similia similibus.

Dice «El Eco del Noya» periódico que se publica los Domingos en Igualada:

«Existe en el pueblo de Ramales un matrimonio que tenia hace pocos dias cuatro hijos.

Esto no tiene nada de particular; estos cuatro hijos habian sido dados á luz en dos partos; esto ya es algo.

El viernes de la semana anterior, de esta no podía ser, pareció que la madre de estos dos gemelos, se sintió indispuesta y anunció á su esposo que se acercaba la hora del alumbramiento.

Llegada que fué esta, con toda felicidad, empezaron á venir al mundo criaturas en buenas condiciones de vida y robustez hasta el número de cuatro, un varón y tres hembras.

El afortunado padre y la tan fecunda madre vieron cuadruplicada su prole, con sorpresa, pero con satisfaccion.

Hoy que está el pan barato, estos rasgos de fecundidad son para enloquecer de contento á cualquiera.

Mira, Mariquita tú debes corresponder á mi amor.—¿Por qué?—Porque

el hombre y la mujer han sido creados para quererse el uno al otro.—En ese caso V. debe haber sido hecho para que lo quiera mi abuela.

A las doce del día llega un avaro á la posada, y pregunta:

- ¿Cuánto se paga aquí por la comida?
- Doce reales.
- ¿Y por la cena?
- Ocho.
- Pues deme V. de cenar.

Contrabando.—Han sido decomisados en la Línea una pavada, de 50 á 60, que venían entrando diariamente de Gibraltar y vice-versa; notando un carabnero que uno de dichos animales llevaba el ala derecha mas alta que la izquierda, resultó que cada pavo escondía un cuarteron de tabaco debajo de cada ala, es decir, que pasaban tres arrobas de tabaco diarias, en las dos escursiones que hacian al día.

Cantares.

La dicha es una ilusion, pues se puede, en mi sentir, una tragedia escribir del más feliz corazon.

Ya de sentimiento llena, siente en falso el alma mia, pues lo alegre me dá pena, y lo que es triste alegría.

No vengas, falso contento, llamando á mi corazon, pues traes en la ilusion envuelto el remordimiento.

Con permiso del Eterno dudo cual será mayor, si aquel dolor del infierno, ó este infierno de dolor.

M. M.

Pérdida.—Se ha extraviado un décimo de billete, núm. 4.185, 7.ª serie de la Loteria Nacional, cuya extraccion se ha de verificar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1878.

Al que lo presente en esta redaccion se gratificará.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almeria

Nota de los buques entrados en este puerto el día 22 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS

De Málaga, vapor español Vargas.
De New-York, brik-barca italiano Ismade.

DESPACHADOS.

Para Carlagena, vapor español Vargas.
El estado sanitario de este puerto y poblacion es satisfactorio.

Aguilar.

SOCIEDAD DE PARTIDO

SAN M GUEL.

De la mina S. Isidro Labrador.
El día 2 del próximo mes de Enero, á las doce de su mañana, en la casa-habitacion del Procurador D. Pedro Lopez Vazquez, sita en el Paseo del Principe, núm. 16, y en la ciudad de Vera en la de D. Tomás Haro, tendrá efecto la subasta de veinte metros, que se han de abrir en el pozo de dicha mina, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto, para conocimiento de los licitadores.

Almeria 23 de Diciembre de 1878.—El Presidente, José Baeza.

AVISO.

Desde el día 18 del presente mes de Diciembre, se admiten cargos y pasajeros para Baza, en el establecimiento de D. José de Góngora, calle de Granada, número 30.

Se dará garantía para mayor tranquilidad de los que den encargos y portes.

ANUNCIO.

Acaba de llegar á esta capital el turroneiro, Antonio Moneris, que hace 53 años visita esta capital y el cual ofrece un surtido de turrone

Gijona entre ellos los de Yema y Avellana de primera, almendras, anises, y piñones y peladillas garrampiñas.

Habita en la calle de Mariana número 12, en los bajos del colegio de la señora de Vazquez.

PARA LA PASCUA.

Ha llegado á esta capital procedente de Gijona Josefa Verdú, conocida por el ama, con un gran surtido de turrone de todas clases, peladillas legítimas de Alcoy, piñones y anises.

Acudid y vereis lo bueno,

La gran novedad.—Turrone de Abacá.—Venta, arco de la Plaza y Reyes Católicos, 14.

GONZALEZ GARBIN.

Como se acerca Navidad está recibiendo un gran surtido de esquisitos quesos de Holanda, nata, plato, Esmeltan, salchichones, lomos, chorizos, sobreasadas, blanquillos, riquísima manteca, galletas, dulces, jaleas y pastus de Guayaba y una grande novedad en caprichosas cajitas de pasas, que en precios y calidad con él no hay quien compita.

Dentro de unos dias dará catálogo de precios dicha casa.

LO OFRECIDO ES DEUDA

Los dueños del establecimiento **LA CONCEPCION**, participan al público que han recibido ya los quesos superiores que se esperaban, así como la rica manteca de Hamburgo, que á eleccion del consumidor pueden tomar por libras sueltas, barrilitos y latas de varios tamaños.

Tambien han recibido ya la habichuela tierna del Pinet y en la semana entrante llegará el surtido completo de pastas frescas de la acreditada fábrica de Arenys de Mar que tanta aceptación han tenido en este país.

BACALAO LABRADOR.

Se acabó de recibir una gran partida de clase superior, que se vende al por mayor en los almacenes de D. Francisco Maresca de este comercio, al precio de 132 reales quintal.

PARA LA PASCUA.

En el Café Suizo se ha recibido un estenso y variado surtido de vinos, licores, tanto del reino como del extranjero, de las clases mas selectas que se espendrán en los dias de Pascua con una admirable rebaja.

Tambien se ha recibido un buen surtido de Bizcochos de ABACA, procedente de la fábrica de los Reyes Católicos, que se expenden por kilos y metros y que tan saludables son á todos los operarios que se dedican á las faenas mineras.

En Conserva de ABACA hay un surtido estenso, entre ellas esportones para extraer minerales de mas consistencia que los de esparto, procedente tambien de la misma fábrica.

En feri-guay, de ABACA, hay la mar.

CHIRIPA.

Se venden 6 bolas de villar, iguales en tamaño, peso 41 onzas en junto. En esta imprenta darán razon.

PARA LA PASCUA.

Se venden hostias para alfajor, en casa de Carlos Martinez, torre de la Catedral.

CONFITERIA Y REPOSTERIA DEL MALAGUENO.

El dueño de este Establecimiento ofrece á sus numerosos y constantes favorecedores y al público en general, un estenso y variado surtido de toda clase de dulces, pasteles, vinos y licores, cuya enumeracion seria muy prolija, y solo cita los siguientes como las clases mas corrientes y usuales para estos dias.

Rs. LIBRA.		Rs. LIBRA.	
Turrone de Alicante á.	4 y 5	Mantecados del país á.	4 y 5
Idem de Gijona á.	7	Idem de almendra á.	5
Idem en cajas á.	1, 2 y 4	Idem de avellana á.	5
Idem de coco á.	6	Idem de chocolate á.	5
Idem de yema á.	6	Idem de Astorga á.	5
Idem de plátano á.	6	Polvorones á.	5
Idem de piña á.	6	Alfajor de almendra á.	5
Idem de guayaba á.	6	Idem moreno á.	3
Idem de leche á.	5	Cascas de Valencia á.	6
Idem de anís á.	5	Roscas de vapor á.	6
Idem de capuchina á.	5	Idem de Castilla á.	6
Idem de fruta á.	5	Idem de almendra á.	4, 5 y 6
Idem de nieve á.	5	Idem de melindre á.	5
Idem de nuez á.	5	Idem de afñique á.	5
Idem de avellana á.	5	Idem de Loja á.	5
Almendra á.	4, 5, 6, 7 y 8	Idem nevados á.	5
Idem rizada á.	5	Idem de aguardiente á.	4
Piñon rizado á.	2	Idem de vino.	4
Avellana rizada á.	6	Idem de Baza á.	4
Mantecados de Laujar á.	6	Carne de membrillo á.	4 y 5

Peces de mazapan de Toledo y anguilas. Ramilletes, fuentes de dulces y Tortas Reales. Pasteles rellenos de varias clases de dulce, carne y pescado desde 1/2 á 60 rs. uno. Tortados franceses de 20 á 100 rs. una. Botellas de licores catalanes desde 3 á 20 rs. una, id. de Málaga desde 8 á 20 rs. una, id. francesas desde 15 á 30 rs. una, id. cognac desde 20 á 30 rs. una. Vinos Champagne, Málaga, Manzanilla, Burdeos y demás clases; y aguardientes de Ojen, á precios muy arreglados. Tambien se encontrará un gran surtido de Grajeas, cajas de lujo, figuras francesas y demás objetos para regalos, á precios equitativos.

La mejor garantía que el dueño de este establecimiento puede dar al público de la bondad de sus productos, es la presentación de ellos.

Tambien se hacen tres bonitos regalos

CONFITERIA Y REPOSTERIA HABANERA

El dueño de este Establecimiento con el objeto de ponerlo á la altura de las demás capitales, no ha omitido sacrificio alguno para hacer trabajar en él oficiales de los mejores, á fin de que los géneros sean de los mas superiores que se han conocido en este país. Para lo cual la mejor garantía que el dueño puede dar al público es la presentación de sus productos.

Tambien se hace un magnífico regalo.

Rs.		Rs.	
En dicho establecimiento se encontrará una gran coleccion de dulces que se expenderán á 4, 4 y 1/2 y.	5	Idem de Almendra á.	5
Turrone de Gijona á.	7	Idem de avellana á.	5
Idem en cajas á 1, 2 y 4.	4	Idem de Astorga á.	5
Idem de coco á.	5	Polvorones á.	5
Idem de yema á.	6	Alfajor de almendra á.	5
Idem de plátano á.	6	Idem moreno á.	2 y 1/2
Idem de piña á.	6	Roscas de casca á.	5
Idem de guayaba á.	5	Idem de melindres á.	5
Idem de leche á.	5	Idem de alfenique á.	5
Idem de capuchina á.	5	Idem de Loja á.	5
Idem de fruta á.	5	Idem nevados á.	5
Idem de nieve á.	5	Idem de vapor á 5 y.	5
Idem de nuez á.	5	Idem de Castilla á.	4, 5 y.
Idem de avellana á.	5	Idem de alm.	4, 5 y.
Idem de Alicante á.	8	Idem de aguardiente á.	4
Almendras á.	5	Idem de vino á.	4
Idem rizado á.	6	Idem de Pliego á.	4
Avellana rizada á.	6	Carne de membrillo á.	4 y 5
Mantecados de Laujar á.	6	Peces de mazapan á.	4 y 5
Idem del país á.	5	las r.	4 y 5

Pasteles rellenos de varias clases de dulces, carne y pescado desde 1/2 á 60 rs. uno.—Tostadas francesas desde 20 á 100 rs. una.—Botellas de licores Catalanas desde 3 á 20 rs. una.—Idem de Málaga desde 8 á 20 rs. una.—Idem francesas desde 15 á 30 rs. una.—Vinos de Champagne, Málaga, Manzanilla, Burdeos y demás clases; y aguardientes de Ojen á precios muy arreglados.—Tambien se encontrará un gran surtido de grajeas.—Cajas de lujo y figuras francesas y demás objetos para regalos, á precios equitativos.

L'INDUSTRIE LAITIÈRE.

(La Industria Lechera.)

GONZALEZ GARBIN.

Visto el desarrollo que ha tomado la industria lechera en toda Europa...

Así, que desde hoy se encontrarán en su establecimiento: Los ricos quesos de bola, nata, Gruyer, plato, Esmerthan, Chester inglés...

Mantecas finas de Dinamarca, Hamburgo, y Gijón. Veinte y dos clases de galletas inglesas en cajas de varios tamaños...

Ricas cajas de pastas y jaleas de la Habana. Frutas en almibar. Salechichones de Vich, Marsella, Arles, Bologne, Lyon y las Mortadellas de Italia.

Un completo surtido de chorizos a 10 reales docena, sobreesada a 6 rs. libra, cajas de pasas de 7 a 40 una, pimientos a 4 rs. lata salmon, langosta y atun a 8 y sardinas de Nantes a 3 rs. Aceites refinados y vinagres al Estragon y cuantos comestibles se deseen, hasta la misma leche en conserva.

Un surtido de licores finos, vinos del reino, Rom, Cognac y grandes, vinos Champagne y cuantos se deseen, pues sería prolijo enumerarlos.

Estando en correspondencia directa con las principales casas productoras, garantizo la legitimidad y pureza de todos los artículos que se espenden en mi establecimiento.

ASMA CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias... NEURALGIAS JAQUECAS, DOLORES, DE ESTOMAGO...

Salud a todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de MARY de LONDRES.

REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la veiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre...

Cura núm. 68.413: Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cura núm. 63.476: El Sr. F. Comparet, presbitero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritación espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

Cura núm. 49.522: Agotamiento. Sr. Baldwin, de la deterioracion más común de parálisis de los miembros a consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72.422: El Sr. Doctor W. Beneké, Catedrático de medicina de Berlín, hizo la siguiente relacion a la Clinica de Berlín, el 8 de Abril de 1872.

Preservacion de la vida de uno de mis hijos a la Revalenta Du Barry. La edad de cuatro meses pasados sin causa aparente, de una atrofia progresiva, los que resistian a todos los tratamientos del arte, mejor entendida, a los vómitos y restableció completamente su salud.

Los experimentos que he hecho despues con la Revalenta, ella es cuatro veces más nutritiva que la carne, la carne y no irrita economizando 50 veces su valor.

mejor fortificante para los niños débiles, fortaleciendo los músculos y consolidando las huesos.

Caja de 12 libras, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 mrs. y de 24 libras, 300 rs.

Se vende en la Farmacia de la Compañía, (Limited) Valverde 1, Madrid.

En esta D. Antonio Vivas (farmacia). D. Francisco Gonzalez Garbin, cisco Somohano, Confiteria Sevillana, y en casa de los mejores boticarios.

LLEGÓ LA PASCUA.

En el depósito de pan, situado en la esquina de la parroquia de Santiago, frente al establecimiento de D. Juan Gallurt, se encontrará de venta en la próxima Pascua.

El rico pan de aceite.

Se admiten encargos hasta el dia 23 del corriente.

CONFITERIA SEVILLANA.

Calle Real y Paseo del Principe.

SOMOHANO Y OTERO.

PROVEEDORES DE LA REAL CASA.

En estos establecimientos acaba de recibirse para estas Navidades propio para regalos, un importante surtido de cajas y canastillos de flores de lo mas notable de Alemania...

Mazapan de Toledo del acreditado Gregorio Rodriguez.

Hay un estenso surtido en dulces propios de Navidad. Se regalan tres objetos de mérito y valor por cada libra de dulces se entregará una papeleta con diez suertes y en dichas papeletas se explican los objetos de los mencionados regalos.

LA PASCUA LLEGA.

PARA MANTECADOS Y ROSCOS.

La superior harina de Loja.

Se ha recibido en el Establecimiento de D. Juan Gallurt,

2. Mariana, 2.

Tambien se ha recibido harina superior de primera para pan de aceite, azúcar florete en rano y molida, pepita de almendra, piñones, manteca de Hamburgo y del reino, en latas de una y dos libras, canela molida, pasas malagueñas en cajas de medias arrobas y cuarterones, pastas de todas clases, y aceite superior de Sevilla.

2. Mariana, 2.

Establecimiento de D. JUAN GALLURT,

DESCUBRIMIENTO NO MAS ASMAS, NI TOS, NI SOFOGACION, CON LOS POLVOS del Dr. H. CLERY, de Marsella.

Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 34, por menor: pasta 8 rs.; polvos 16 y 38 rs. En Almería, Gomez Talavera.

NECTAR PARA ENFERMOS.

VINO GENEROSO DE 1804. Enfermedades en que más se notan sus efectos.

Inapetencia, escrofulas, raquitis, penosas convalecencias. Sin rival para el desarrollo de los niños, reparador de la vejez y poderoso reactivo en los casos de debilidad.

Exijase sobre las etiquetas el timbre de los señores Requera, Molina.

y Compañía de Jerez, únicos poseedores del verdadero Nectar.

Se vende en las principales farmacias de España y el Extranjero.

Aprobado por los mas notables doctores de la ciencia médica.

Farmacia de Vivas, calle de las Tiendas.

INTERESANTE.

D. José Marchado Gimenez, practicante en Medicina y Cirujia, ofrece al público ocuparse en todas las operaciones y curas correspondientes a su profesion; como tambien se halla al frente de un magnifico gabinete, bastante higienico, para afeitarse, cortar y rizar el pelo a la mas alta novedad no conocida en este pais.

Para cerciorarse de esta verdad, dirigirse a Calle de Pescadores, parador de la Trinidad. Se admiten igualas a domicilio.